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COMISSÃO DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA COMUNICAÇÃO E INFORMÁTICA 

 

REQUERIMENTO N º       , DE 2019 

(do Sr. Márcio Jerry) 

 

Requer a convocação do senhor Marcos 

César Pontes, ministro de Estado da Ciência, 

Tecnologia, Inovação e Comunicação, para 

prestar esclarecimentos a esta Comissão sobre 

Acordo de Salvaguardas Tecnológicas (AST), 

assinado entre a República Federativa do 

Brasil e os Estados Unidos da América. 

 

Senhor Presidente, 

Requeiro, com fundamento no art. 219, § 1º, do Regimento Interno da 

Câmara dos Deputados a convocação do senhor Marcos César Pontes, ministro 

de Estado da Ciência, Tecnologia, Inovação e Comunicação, para prestar 

esclarecimentos a esta Comissão sobre o Acordo de Salvaguardas Tecnológicas 

(AST), assinado pela República Federativa do Brasil e os Estados Unidos da 

América, que permite o uso comercial do Centro de Lançamentos de Alcântara, 

no estado do Maranhão, para o lançamento de artefatos fabricados nos Estados 

Unidos, sejam eles foguetes, satélites ou componentes aeroespaciais. 

JUSTIFICAÇÃO 

Brasil e Estados Unidos assinaram o novo Acordo de Salvaguardas 

Tecnológicas (AST), que permite o uso comercial do Centro de Lançamentos de 

Alcântara, também conhecida como Base de Alcântara, no estado do Maranhão. 
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A confirmação se deu durante transmissão ao vivo nas redes sociais em 14 de 

março, realizada pelo presidente da República e assinado durante sua visita aos 

Estados Unidos, em 19 de março de 2019. 

O Acordo vem sendo negociado entre as duas partes desde o ano 

2000, cuja primeira versão foi assinada pelo presidente Fernando Henrique 

Cardoso, mas seus termos foram rejeitados pelo Congresso Nacional, porque não 

estavam claras cláusulas relativas à soberania nacional sobre a Base de Alcântara. 

Superada esta questão, o Acordo deixa claro que as instalações de 

lançamento - sobre a qual o Brasil tem total soberania, estarão abertas ao 

lançamento comercial de artefatos fabricados nos Estados Unidos, sejam eles 

foguetes, satélites ou componentes aeroespaciais. 

Neste sentido, julgamos importante que esta Comissão da Câmara dos 

obtenha informações oficiais sobre este Acordo, para certificar-se de que os itens 

relativos a aplicação de cláusulas técnicas e de que os recursos obtidos nestas 

operações servirão efetivamente ao desenvolvimento do Programa Espacial 

brasileiro e ao desenvolvimento do estado do Maranhão.  

Diante do exposto solicito apoio dos nobres pares para a aprovação 

deste requerimento. 

Sala da Comissão,         de março de 2019. 

 

 

Deputado MÁRCIO JERRY 

PCdoB-MA 


